

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis, Sifat dan Lokasi Penelitian**

Jenis penelitian ini ialah penelitian lapangan (*field research*), merupakan metode penelitian yang digunakan untuk memperoleh data secara langsung dari pemberi data.<sup>1</sup>

Sifat penelitian ini adalah deskriptif berupa gambaran kegiatan,<sup>2</sup> gambaran usaha air mineral dalam kemasan Al-Mursyidul Amin dan kontribusi usaha tersebut terhadap ekonomi pondok pesantren kemudian dianalisis secara kualitatif.

Lokasi penelitian ini adalah PT. Arrizalil Hasan Sejahtera yang berada di Jl. Liangganggang Kec. Bati-Bati Kab. Tanah Laut. Penelitian ini dilakukan di PT. Arrizalil Hasan Sejahtera karena usaha pada perusahaan ini berpengaruh terhadap pendapatan pondok pesantren namun dari sekian banyak ragam usaha yang ada seperti lumbung padi, butik muslimah, tata rias pengantin, *travel* dan lainnya, diantara usaha yang ada di pondok pesantren tersebut sejauh mana peran usaha air mineral dalam kemasan ini terhadap pendapatan Pondok Pesantren Al-Mursyidul Amin.

---

<sup>1</sup>Wahyu Purhantara, *Metode Penelitian Kualitatif Untuk Bisnis* (Yogyakarta, Graha Ilmu, 2010), hlm. 21.

<sup>2</sup>M. Nazir, *Metode penelitian*, cet. IV (Jakarta : Ghalia Indonesia, 2008), hlm. 63.

## B. Data dan Sumber Data

### 1. Data

Data yang digali dalam penelitian ini meliputi data-data sebagai berikut:

#### a. Data primer

Data primer adalah data yang diperoleh secara langsung melalui pengamatan dan wawancara dengan informan. Data primer dikumpulkan oleh peneliti untuk menjawab pertanyaan-pertanyaan penelitian.<sup>3</sup> Peneliti akan mewawancarai informan secara langsung untuk menggali informasi mengenai gambaran Usaha Air Mineral Dalam Kemasan Al-Mursyidul Amin dan kontribusi usaha tersebut terhadap ekonomi pondok pesantren.

#### b. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data tambahan berupa informasi yang akan melengkapi data primer. Data tambahan yang dimaksud adalah meliputi dokumen atau arsip yang didapatkan dari berbagai sumber, foto pendukung terkait dengan masalah ini.

### 2. Sumber Data

- a. Informan dalam penelitian ini adalah pihak lain yang dapat memberikan keterangan yang berkaitan dengan masalah yang diteliti. Dalam hal ini adalah pemilik atau pimpinan dari PT. Arrizalil Hasan Sejahtera.

---

<sup>3</sup>Wahyu Purhantara, *Op.Cit.*, hlm. 79

- b. Dokumen yaitu seluruh data yang berhubungan dengan penelitian untuk melengkapi data penelitian seperti arsip-arsip, foto-foto dan lain-lain.

### C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data terdiri atas observasi (*observation*), dan wawancara (*interview*).<sup>4</sup> Adapun teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah:

1. Observasi yaitu suatu kegiatan mendapatkan informasi yang diperlukan untuk menyajikan gambaran riil suatu peristiwa atau kejadian untuk menjawab pertanyaan penelitian.<sup>5</sup>
2. Wawancara mendalam (*interview*) yaitu proses memperoleh untuk mengumpulkan informasi dengan menggunakan cara tanya jawab bisa sambil bertatap muka ataupun tanpa tatap muka yaitu melalui media telekomunikasi antara pewawancara dengan orang yang diwawancarai, dengan atau tanpa menggunakan pedoman.<sup>6</sup>

---

<sup>4</sup>Usman, Husaini dan Purnomo Setiady, *Metodologi Penelitian Sosial* (Jakarta: Bumi Asara, 2009), edisi ke-2, hlm. 52.

<sup>5</sup>V. Wiratna Sujarweni, *Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: PT. Pustaka Baru 2014), hlm. 31.

<sup>6</sup>*Ibid.*, hlm. 32

#### **D. Teknik Pengolahan Data**

Teknik pengolahan data adalah segala macam pengolahan terhadap data untuk kombinasi-kombinasi dari berbagai macam pengolahan terhadap data untuk membuat data itu berguna sesuai dengan hasil yang diinginkan dapat segera dipakai.

1. *Editing*, yaitu dengan meneliti kembali data-data yang sudah terkumpul, apakah sudah lengkap dan dapat dipahami.
2. Interpretasi, yaitu dengan menjelaskan dan menguraikan data yang telah diperoleh dalam bentuk uraian.

#### **E. Analisis Data**

Analisis data ini dilakukan dengan analisis data deskriptif kualitatif, yaitu dengan melakukan penelaahan dan pengkajian secara mendalam terhadap hasil penelitian mengenai gambaran usaha dan kontribusi pendapatan ekonomi Pondok Pesantren Al-Mursyidul Amin.

#### **F. Tahap Penelitian.**

Untuk mencapai tujuan yang diharapkan dalam penelitian, penulis menggunakan tahap-tahap sebagai berikut:

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahapan ini penulis mempelajari permasalahan yang akan diteliti dengan terjun langsung ke lapangan, lalu hasilnya kemudian dituangkan

dalam sebuah proposal penelitian, kemudian dikonsultasikan kepada dosen penasehat dan meminta persetujuan untuk dimasukkan kepada Tim Biro Skripsi Fakultas Syariah. Setelah disidangkan dan dinyatakan diterima dan keluarnya surat penetapan judul serta penetapan dosen pembimbing I dan pembimbing II, selanjutnya dikonsultasikan kembali dan kemudian diseminarkan yaitu pada hari Kamis tanggal 03 Maret 2016.

## 2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis mengumpulkan data yang ada hubungannya dengan penelitian yang dilaksanakan di lapangan selama 1 (satu) bulan dari tanggal 01 April s/d tanggal 31 April 2016 dengan menggunakan teknik wawancara kepada informan, observasi dan dokumen.

## 3. Tahapan Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahap ini data yang diperoleh diolah sesuai dengan teknik pengolahan data. Kemudian dianalisis secara kualitatif atau penelaahan secara mendalam terhadap fakta-fakta yang dicari dan dihubungkan dengan teori-teori yang ada dengan masalah tersebut dan hasilnya tertuang pada bab IV.

## 4. Tahapan Penyusunan

Pada tahap ini penulis menyusun secara sistematis terhadap data yang telah diperoleh berdasarkan sistematika penulisannya. Untuk kesempurnaannya maka dikonsultasikan dengan dosen pembimbing I dan dosen pembimbing II, hingga dianggap baik dan layak untuk dijadikan

sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap untuk *dimunaqasahkan*.